



Qualité de vie en Poitou-Charentes, l'INSEE publie ses chiffres

jeudi 13 novembre 2014, par [lpe](#)

La qualité de vie est un concept subjectif qui combine des facteurs psychologiques, physiques, sociaux et matériels. Suite à la commission Stiglitz qui préconise de dépasser la mesure du bien être par le seul PIB, l'Insee propose d'appréhender la qualité de vie au travers de 13 dimensions collectives mesurées par 27 indicateurs. Mobilisés sur 2 677

territoires de vie, ils dessinent une typologie des territoires. Hormis 2 types spécifiques à la région parisienne, les 97 territoires de vie de Poitou-Charentes se ventilent selon les 6 autres profils.

50 zones autour de villes moyennes, offrant des emplois et des conditions de vie plutôt favorables concernent 52 % des 1 786 000 picto-charentais. Ces populations se logent à proximité de l'emploi et des services et équipements. Plus diplômées qu'en moyenne régionale, elles disposent de meilleurs revenus et bénéficient d'espaces peu artificialisés.

12 territoires, à proximité de Poitiers, La Rochelle, Angoulême, Rochefort, Royan, Saintes, Cognac, Aytré, une partie des Iles de Ré et d'Oléron sont plutôt favorisés, avec un accès aux équipements rapide mais avec des difficultés socio-économiques.

Au nord de La Rochelle, 2 territoires plutôt aisés, éloignés de l'emploi, en périurbain regroupent 20 000 picto-charentais. Ils bénéficient de revenus élevés mais avec des écarts de salaire horaire hommes/femmes plus importants.

4 territoires plutôt denses (99 000 habitants), en situation peu favorable se distinguent : les premiers, autour de Châtelleraut et de Soyaux, sont caractérisés par un chômage élevé en lien avec la déprise industrielle. Les seconds, à Roumazière-Loubert et à Montguyon, sont marqués par de faibles qualifications.

23 territoires de vie sont des bourgs et petites villes en situation intermédiaire : en Gâtine, dans l'Aunis, le Sud Vienne, Mirebeau, le nord Charente et le sud Charente-Maritime. Ces 237 000 picto-charentais ont un accès moins rapide aux équipements et services mais sont en situation d'emploi plus favorable que le groupe précédent.

Enfin, 61 000 picto-charentais résident dans 6 territoires isolés, peu urbanisés, hors de l'influence des grands pôles mais avec un chômage proche de la moyenne régionale.

Insee Flash n°3 « Zoom sur la qualité de vie en Poitou-Charentes » de novembre 2014, [consultable sur insee.fr](#).

Sur le même sujet, le Petit économiste avait développé [un dossier en décembre 2012 dans son journal](#).